

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 3 tomamos las siguientes noticias:

—De un momento á otro, dice *La Epoca*, debe llegar al Ferrol la fragata *Blanca* que, como hemos dicho, salió de Rio-Janeiro el 6 de setiembre. Viene al mando de su bizarro comandante el brigadier Topete, que tanto se ha distinguido en la campaña del Pacifico.

—En breve se procederá á la impresion y circulacion del resultado de la informacion oral realizada para llevar á cabo la reforma arancelaria proyectada hace tiempo, y cuyos resultados habrán de tocarse pronto.

—Se ha declarado terminada la legislatura de 1865 á 66. He aquí el real decreto que hace dias se viene anunciando, y que hoy publica la *Gaceta*:

Usando de la prerogativa que me compete con arreglo al artículo 26 de la Constitucion, y conformándome con lo propuesto por mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se declara terminada la legislatura de 1865 á 66.

Dado en palacio á 2 de octubre de 1866.—Está rubricado de la real mano.—El presidente del Consejo de ministros, Ramon María Narvaez.

—Mañana, en el tren que sale de esta corte á las diez de la noche para Andalucía, marcharán á Cádiz los Sres. general Manzano, brigadier Llorente, Moraza, Gutierrez de la Vega, y un sobrino del nuevo capitán general de Cuba. A escepcion del Sr. Gutierrez de la Vega que no se embarcará para su destino hasta el 15, en el vapor-correo, á todos los demás señores los tomará á bordo la fragata de guerra *Gerona* encargada de conducirlos á la Habana.

—Después de varias conferencias celebradas estos dias por el señor ministro de Gracia y Justicia y el nuncio de Su Santidad, ha quedado definitivamente convenido el ya antiguo proyecto de arreglo de las capellanías colativas, y en la presente semana será enviado á Roma.

—La fragata *Numancia* se cree que no vendrá por ahora á España, sino que regresará á unirse con los demás buques que han de formar nuestra escuadra de operaciones en el Pacifico. La goleta *Vencedora* continuará por ahora en Filipinas y la *Berenguela* vendrá probablemente á uno de los departamentos marítimos de la Península. La fragata *Almansa* continuará decididamente en Rio-Janeiro con la insignia del almirante.

CORREO DE PROVINCIAS.

CIUDAD-REAL.—Leemos en un periódico:

«Parece que la inauguracion de la linea férrea de Ciudad-Real á Badajoz se ha demorado hasta el 19 de noviembre próximo, dia de S. M., á fin de que se verifique con toda solemnidad, concluidos ya todos los trabajos, de los que son muy pocos los que faltan. El enlace de España y Portugal con la apertura de esta linea, que al mismo tiempo tantos beneficios ha de producir á las provincias de la Mancha y Estremadura, es un plausible acontecimiento esperado con ansia.»

VALENCIA.—El domingo por la tarde aconteció una desgracia en la estación de Castellón. Un guarda-aguja que se hallaba dentro de la garita fué muerto por un rayo. El telegrafista y varios brigadas estuvieron á punto de asfixiarse, por la influencia de la exhalacion; pero solo fué victima el infeliz guarda-aguja.

CARTAGENA.—El bergantin *Aleedo* ha entrado en el dique flotante á recibir las reparaciones necesarias.

—El vapor de guerra *Vigilante* salió el domingo de Cartagena, conduciendo á su bordo 57 penados para Ceuta.

FILIPINAS.—Hemos recibido periódicos y correspondencias de Filipinas que alcanzan al 4 de agosto. Nada de particular ocurría en aquellas islas, donde la salud era buena y completa la tranquilidad.

—El 26 de julio próximo pasado fondeó en la bahía de Manila, procedente de Hong-Kong, el vapor del Estado *Patino* conduciendo la correspondencia que salió de Madrid el 6 de junio anterior.

CATALUÑA.—El río Llobregat salió de su cauce en la noche del domingo, inundando una gran porcion de terreno y arrancando algunos árboles que arrastró al mar.

PUERTO-RICO.—El gobernador superior civil de Puerto-Rico participa con fecha 10 de setiembre próximo pasado que no ocurre novedad alguna en el territorio de su mando, y que es satisfactorio el estado sanitario.

VIZCAYA.—El *Euscalduna* del dia 3 dice lo siguiente:

«A consecuencia de varios derrumbos de tierra, ocurridos en los kilómetros 184, 185, 186, 193 y 196 ó entre Izarra y Lezama, ayer á primera hora de la mañana, el tren-correo que debia salir para Madrid á las nueve y media suspendió su marcha, limitándose á hacer el recorrido entre Bilbao y Orduña solamente.»

Tampoco pudo llegar con motivo del accidente dicho el tren de la mañana, y se suspendió por

último la circulacion de toda especie de trenes entre Izarra y Orduña.

Escrita la gacetilla anterior, en que se da cuenta de la interrupcion del ferro-carril entre las estaciones de Izarra y Lezama, quedó espedita la via á las cuatro de la tarde.

—Leemos en el *Iruac-bat* del mismo dia: «Este año, que no hemos conocido el verano, quiere despedirse de nosotros dejándonos un recuerdo poco halagüeño. Ya hemos dicho los horribles dias que presenciarnos el domingo y lunes, y necesario nos es hoy dar cuenta de la ayenda del Nervion del dia de ayer.

A las cuatro de la mañana ya se enseñoreaba el Ibaizabal de los diques que le aprisionan, y salvándolos aunque en poca parte en la Plaza del Mercado, Rivera, Arrenal y Campo de Volantín, corría amenazador arrastrando en su fuga multitud de objetos que venian flotando á merced de su corriente impetuosa. La crecida no provino de la lluvia que cayó en Bilbao y sus cercanías, porque si bien llovió mucho, no cayó tanta agua como para hacer salir de madre al río. Debíó proceder de que en el interior del país las lluvias fueran muy abundantes, y acreciendo los riachuelos y regatas que confluyen al Nervion, lo engrosaron hasta el extremo de hacerle salir de su cauce. A las cinco de la mañana ya empezó á percibirse que la corriente y las aguas declinaban algun tanto y permaneciendo en el mismo estado hasta las nueve próximamente, hora de la marea, se notó poco después un rápido descenso en ellas. Sin embargo de esto, durante todo el dia corrieron impetuosas, sostenidas por los grandes chubascos que caian por intervalos; y lo feo del cariz y el aspecto de la atmósfera nos hacen temer, á la hora que escribimos, que se reproduzca el desagradable suceso de que penetre el río dentro de nuestra poblacion.

Como era consiguiente, al ver asomar el peligro de la avenida los buques surtos en la ria tomaron toda clase de precauciones, ya doblando sus amarras y cadenas, ya poniéndoles puntales sobre sus obras muertas para que no remontasen sobre los muelles, los que á ellos se hallaban próximos, ya retirándose á la Glorieta aquellos que estaban fondeados cerca de S. Agustin. En las penosas operaciones que requerian, se ocuparon las gentes de á bordo durante toda la noche y dia de ayer, y es probable que así sigan esta misma noche. Por fortuna no hubo ayer ninguna desgracia personal que lamentar, aunque fueron arrastradas por la corriente tres gabarras, una de ellas cargada, desde el fondeadero de Olaveaga. Lo fueron tambien dos buques de cruz

que rompieron sus amarras, conteniendo á uno de ellos el vapor *Norte* que recibió un ligero choque en su amura. Tierra adentro deben haber acontecido algunos siniestros, porque los muchos objetos que arrastran las aguas nos hacen presumir que han sorprendido á las gentes del campo y que este debe haber sido arrasado en algunos puntos.»

—El mismo periódico dice lo siguiente en su número del dia 4:

«Después de lo que escribimos ayer á última hora sobre la avenida del Nervion ocurrida en la noche anterior, solo podemos añadir que el río siguió descendiendo durante todo el dia, hasta entrar casi en su cauce natural. El cariz se presentó con buen aspecto al despuntar el dia, pero por la tarde volvió á anublarse y á enseñar de nuevo su mal ceño; mas no es de presumir que continúen las lluvias torrenciales que hemos presenciado el domingo, lunes y martes. Las personas mas envejecidas de nuestra poblacion no recuerdan haber visto lluvias tan abundantes y consecutivas como las de estos tres dias.»

«Se ha notado tambien que las aguas que arrastraba el río no eran tan turbias como en ocasiones semejantes, y lo que es cierto que el sedimento que han depositado en las calles y paseos no es tan espeso como el que suelen dejar en otras avenidas. Demos gracias al cielo de haber librado tan bien por aquí, si bien creemos que no habrá sucedido lo mismo en otros pueblos del Señorío.»

«Escusamos decir que nuestras autoridades han vigilado de dia y noche por toda la poblacion y que sus agentes y veladores nocturnos han cumplido con su cometido, porque, en estas comó en otras ocasiones parecidas, jamás faltan en sus puestos los encargados de la administracion del pueblo y del país.»

Las aguas arrastraron anoche cerca de mil quintales de carbon de piedra que habia depositados en la isleta de Uribartite.

De la Rivera arrastró doce magníficas piezas de madera.

No sabemos que en la villa haya causado daños de consideracion en los almacenes inundados, ni en los buques surtos en la ria.

En la Plaza del Mercado la corriente del río ha levantado el asfalto de la Pescadería.

—Los estragos causados en el país por las inundaciones que hemos experimentado en Bilbao estos dias vienen á confirmar por desgracia los temores que abrigábamos.

En Guernica parece que subió mas de ocho piés el río, desbordándose por sus vegas y llevándose una casa entera, situada en el barrio bajo

— 31 —

de los impenetrables pliegues de su velo. Buscaba en lo pasado un recuerdo que pudiese ayudarle á descubrir quien era esta misteriosa desconocida que sabia de él toda su vida, sin que él supiese nada de ella.

—Decid, querido señor Karnix, preguntó la dama, vais á dejarme así mucho tiempo? En verdad que sois poco amable.

—Dispensadme, señora, respondió Karnix; pero, francamente, no sé qué decir. Todo en vos es extraño y misterioso. Procuero, sin poder conseguirlo, descifrar la razon que os conduce, el interés que os guia. Venis á mi casa enmascarada; como he sido bien educado, no os he suplicado que alzaseis vuestro velo, pero encuentro extraño ese modo de obrar. Decid, que me conocéis, que me habeis acompañado desde el arroyo de «Babel-Ouad», y no he visto ninguna mujer en mi camino. En fin, me decís que habeis venido porque me amais; confesareis que eso es tambien extraño, y que por mucha que sea mi indiferencia por las cosas de la vida, puedo admirarme.

—Bien hay de qué, murmuró entre dientes Jidore; por lo menos es cosa bastante extraña.

—Escúchame, Roberto Karnix, dijo la dama de la pluma negra, voy á decírtelo todo.

—No me parece mal, dijo por lo bajo Jidore. La dama continuó:

—Yo te amo. Si he venido velada no es por gazmoñería, ni por temor de comprometerme.

— 34 —

hace ver mi valor bajo un exagerado prisma. Lo que hice en esa ocasion fué la cosa mas sencilla que puede imaginarse. Os contaré toda la historia.

Los pueblos que habitan la Arabia Petrea inventaron hace dos años un cañon de artillería del grueso de cien cañones ordinarios. Esta monstruosa máquina dispara cien tiros por minuto y puede matar cien hombres de cada tiro, cosa bastante divertida como veis. Por su parte los pueblos que habitan la Nubia habian descubierto un sistema de fusil en extremo curioso. Este sistema consistia en un gran alcance, una precision maravillosa, y sobre todo una enorme economía de proyectiles, sirviendo siempre la misma bala, puesto que después de haber matado el enemigo, volvía á colocarse ella misma en el cañon del fusil, de donde volvía á partir y regresaba tantas veces cuantas el tirador juzgaba á propósito. Ya comprendéis, señora, las preciosas ventajas que esta precision y economía tenia para todos los nubianos. Así es que una vez dueños de esa terrible máquina de guerra, no pensaron mas que en utilizarla.

Un pedazo de tierra, la isla Kael, situada en el mar Rojo, muy parecido á la concha de una tortuga olvidada por un cocinero, sirvió de pretexto á los nubianos, que pretendian que los habitantes de la isla Kael estaban encorvados bajo el brazo de los opresores. A esto respondieron los árabes, que los nubianos no tenian que entro-

— 35 —

meterse en cosas que no les importaban; que los habitantes de la isla no se habian quejado jamás, y en fin, que si los nubianos no estaban contentos, se les esperaba al pié del Sinaí. En el fondo, los árabes no sentian probar su famoso cañon. Llegó el dia de la pelea; ya sabeis lo demás.

—Sí, repuso la dama de la pluma negra, allí estaba yo; te vi adelantarte lleno de calma y majestad en medio de una lluvia de balas, y estrangular con tus manos al general que mandaba el ejército nubiano; aun no habia yo vuelto de mi admiracion, y ya estabas tambien matando al jefe del ejército árabe.

—Era el único modo de detener esa guerra, que hubiese sido horrible, además de ser injusta, porque yo me aseguré el dia antes de que la isla de Kael nunca habia sido habitada.

—Cuán bello estabas, Karnix mio! Aun me parece verte en medio del polvo y del humo adelantarte triunfante. Qué poco te cuidabas de la vida! cómo despreciabas la muerte! No pensabas, pues, querido Karnix mio, en que la muerte es mujer y podia vengarse?

—Yo? qué disparate! La tempestad, que rugia en lontananza desde el principio de esta entrevista, tornóse amenazadora de repente: el cielo estalló, el cerro pareció estremecerse, y retumbó la torre como el tronco de un árbol viejo combatido por la tormenta.

de San Juan. En Amorevieta se llevó también otra casa en construcción, y en Iturrigorri (Abando) parece que ha tenido casi idéntica suerte otra casa. En Munguia, Lezama, Galdacano, Larrabazua, Bedia y en los valles de Arratia y Orozco, nos dicen que los males causados por las avenidas son de mucha consideración porque ha arrancado grandísimas plantaciones de maíz, á punto ya de recolectarse, y cuantas plantas bajas encontró á su paso.

Las uvas que estaban á punto de vendimiarse pueden considerarse en muchos puntos como totalmente perdidas, así como la cosecha de manzanas: de estas, calabazas, calabacines y frutas diversas, van quedando llenas las orillas del Nervion á medida que las aguas se retiran. Hoy presenta el cielo mejor cariz, los labradores se habrán repuesto algun tanto de los sustos que pasarían ayer dedicándose á los trabajos que sus yermos campos piden inmediatamente.

CORREO ESTRANJERO.

SUD-AMÉRICA.—Dice un periódico: Con motivo de la guerra de Chile, Bolivia, el Perú y el Ecuador con España, el mapa de Sudoeste de América sufrirá grandes alteraciones para regularizar aquellos territorios, á la manera que acaba de suceder en Europa. Chile dejará su colonia de Magallanes á la república Argentina, á quien corresponde legítimamente, como incrustada en su territorio; Bolivia dejará al Brasil parte de su territorio oriental, tomando del Perú en cambio la costa que le falta, cuya determinación se hará por medio de una línea paralela al Ecuador, que partirá del puente del Desaguadero y terminará en el mar; el Perú tomará el puerto de Guayaquil y estenderá su territorio hasta el Amazonas, en toda su longitud, tocando en el país brasileño; el resto de lo que se conoce con el nombre de república del Ecuador se distribuirá entre los Estados Unidos de Colombia y Venezuela.

Tal será el término de la contienda, que cada uno de por sí quiere aprovechar para su acrecentamiento, y que tal vez se trata de sancionar en el titulado Congreso americano que se proyecta reunir.

FRANCIA.—A La Correspondencia dirigen la siguiente cata:

«Paris 30. El gobierno de Washington acaba de reemplazar á su ministro en París Mr. Bigelow, con quien Francia tenía pocos motivos de estar satisfecha á causa de la constante oposicion que ha hecho por cuantos medios han estado á su alcance para que no se consolidara el imperio mejicano.

Además Mr. Bigelow habia dado un salto poco conforme con los usos diplomáticos, pasando desde el consulado de París, donde se encontraba, al puesto de ministro cerca del mismo gobierno. Pero esto sucedió en los momentos en que estallaba la última guerra, y cuando por no estar representado accidentalmente el gobierno de la Union hubo que echar mano de la persona mas próxima.

El sucesor en París de Mr. Bigelow es el general Dix, que pertenece al partido republicano con-

servador, y que por sus antecedentes parece haber contribuido á que se estrechen las relaciones entre Francia y los Estados Unidos. Por lo demás, en esto no hará otra cosa que secundar la política del presidente Johnson, que quiere á toda costa mantener con Francia un perfecto acuerdo.

Este nombramiento ha sido no solamente bien recibido en Francia, sino en América, donde el partido republicano conservador acusaba al presidente de elegir los funcionarios públicos entre los demás partidos.

Se cree también que Mr. Adams, el representante americano en Londres, será reemplazado próximamente.

Se ha confirmado plenamente cuanto indiqué á ustedes respecto al porvenir que presentaba la crisis monetaria en Londres. Hoy el metálico abunda en aquella plaza y aun hay sobra de pastas, habiendo descendido el interés del dinero al 4 1/2, último tipo del descuento del Banco.

Esto puede sernos favorable si se aprovecha la ocasión y se logra una negociación ventajosa con Inglaterra.

En cambio en Rusia se ha elevado el descuento de letras al 7 y el de los anticipos sobre mercancías al 8 1/2.

El banco del Alto Canadá, fundado con un capital de 20 millones de francos, de los que se habia hecho solamente un desembolso de nueve, acaba de suspender sus pagos, y esta quiebra ha cogido á varias casas inglesas. Ignórase aun la importancia del pasivo; pero no debe ser corto, porque hacia tiempo venia haciendo peligrosos negocios y hace seis años estuvo ya para presentarse en quiebra. Este banco se hallaba establecido en Toronto y tenia sucursales en las principales ciudades.

Segun las noticias que van llegando y que verán ustedes en la prensa, la defensa de los palermitanos no fué tan floja como se dijo al principio, y el ejército real ha sufrido grandes pérdidas, sobre todo en la entrada por la puerta Macqueda. El fuego duró todo el día 22 y la madrugada del 23.

Los despachos oficiales de Méjico hablan del regreso á la capital del mariscal Bazaine y nada dicen de la acción que presentaban los despachos llegados anteriores como muy inminente. El país seguia tranquilo en su mayor parte, sobre todo en el valle.

El rey de Italia está completamente restablecido desde que se puede entregar libremente á su diversión favorita, la caza, pues se atribuye al quietismo forzoso que tuvo que tener durante su estancia en Pádua el ataque de reuma que ha padecido.

El Sena subió aun algo ayer. El muelle de Bercey desde la calle de Bonogogne á la de Soulages está completamente inundado, así como las casas próximas á la orilla. Entre Anteuil y Passy, el paseo del ferro-carril de la orilla izquierda está cubierto por las aguas y las cuevas del muelle inundadas también.

El agua del Sena llegaba á cerrar los arcos del puente de Alma.

En los talleres del Monitor han funcionado ayer y hoy todo el día las bombas.

La llanura de Nanterre y Chaton, la isla de Croisy, las llanuras de Boissy y la de Surennes están bajo el agua. El camino que separa á Saint-Cloud igualmente, y al retirarse ayer las aguas dejaron infinidad de cangrejos sobre la tierra.

Por el rio siguen bajando barcos abandonados y restos que demuestran los destrozos de las inundaciones.

INGLATERRA.—Espérase esta semana en Londres al rey y á la reina de Dinamarca.

—La población actual de Londres, segun la última estadística escrupulosamente hecha, asciende á tres millones treinta y siete mil novecientos noventa y un habitantes, esto es: tres veces la de París. No es, pues, extraño que ocupe una superficie tan inmensa: cada día va siendo mayor con los estensos y bellísimos barrios nuevos que se construyen sin cesar en todas direcciones.

—El gabinete inglés parece haber decidido el envío de refuerzos considerables al Canadá. Hasta se asegura que el 25 de setiembre el gobierno ha concluido con uno de los principales armadores un arreglo para el transporte de 10,000 hombres que deberán embarcarse en breve. Por lo demás, se habla mucho en Londres de la resolución del gabinete británico de activar los armamentos ya considerables que ha ordenado, y continuarlos en escala muy estensa.

—En Londres se está construyendo á toda prisa una fragata blindada con el nombre de Bolívar, de orden del gobierno de Bolivia, que se pagará con los fondos que anticipa al efecto la casa francesa que ha contratado la explotación del guano de Mejillones, que pertenecía por mitad á dicha república y á Chile, pero que ha cedido aquella á éste por completo. Luego que haya salido la fragata de las aguas inglesas, pasará á formar parte de la escuadra aliada peruano chilena, con cuyo objeto se ha mandado fabricar, si bien se ha procurado ocultar su ulterior destino, á fin de no tener obstáculos para sacarla de los diques donde se fabrica.

ITALIA.—Dice una carta de Florencia que la autoridad superior civil de Mesina habia prestado un señalado servicio enviando á Palermo un batallón que llegó á tiempo para impedir que los revoltosos pusieran en libertad 4,000 presos que querian convertir en auxiliares suyos.

—En los sucesos de Palermo ha sido muerto el duque de la Verdura; el príncipe de San Elías, despues de muerto, ha sido arrojado por el balcón; el marqués Rudini, síndico de Palermo, fué asesinado; el príncipe Pignatelli Monteleone logró escapar.

BOLIVIA.—Se ha hecho mucho ruido en algunas partes hablando del ejército de Bolivia y de los planes del presidente de la república, general Melgarejo, de organizarlo á la francesa. No hay nada mas ridiculo que hablar de esto de un modo serio. Cuando la última guerra civil, todo el ejército que pudo reunir aquel jefe no pasó de 2,700 hombres, que en tiempo de paz quedan reducidos escasamente al pico, pero que cuenta nueve generales, diez y siete coroneles sin los que están retirados, y la oficialidad respectiva.

PERÚ.—Segun noticias recibidas por el último

correo del Pacifico, la fragata peruana de guerra Independencia, uno de los buques blindados que adquirió el Perú en Inglaterra y que llegaron recientemente al Callao, habiendo tenido serias averías en su viaje, entrará en breve en el dique existente de poco tiempo á esta parte en aquel puerto, para reparar sus lesiones. También habrá de entrar en dique la fragata peruana de marina Apurimac, que tan destrozada quedó en el combate de Abtao.

—El 26 de agosto fondeó en el Callao el transporte de guerra Dorade, procedente de Otaiti con cincuenta y dos días de navegación, al mando de su comandante Mr. Caillet. Al salir de aquella isla dejaba á la fragata española Numancia repuesta de sus averías, y que al parecer se preparaba para reincorporarse al resto de la escuadra.

—El Nacional de Lima lamenta la torpeza que cometieron las oficinas de Bolivia en dar publicidad al decreto del gobierno estableciendo las reglas á que han de atenerse para hacer el curso contra España los que tomen las patentes que espida aquel gobierno, si bien celebra el cuidado que se tuvo en seguida en recoger todos los ejemplares del periódico en que se hizo aquella publicación, porque así se ha privado á España de pruebas con que acreditar la actitud guerrera de los bolivianos y hacer se les apliquen en Inglaterra y otros puntos las leyes relativas á la neutralidad.

ESTADOS-UNIDOS.—La lucha en los Estados Unidos toma cada día mayores proporciones, y hay quien empieza á temer seriamente que pueda surgir de nuevo la guerra del presente estado de cosas.

La perspectiva de las elecciones presidenciales que deben verificarse por noviembre del año próximo, es una de las circunstancias que redoblan la gravedad de la situación de los partidos. Si el partido radical triunfa, la consecuencia natural es que no se admita á votar á los Estados del Sur. El presidente, con el fin de asegurar el triunfo de su partido, convocará los colegios electorales en los Estados del Sur; el Congreso considerará este acto como abusivo, inconstitucional y arbitrario; el conflicto que de aquí provendrá pudiera ocasionar la acusación del supremo magistrado de la República y su deposicion; este hecho agravaria la agitacion del país; y los Estados del Sur, llamados á votar por el presidente, y repelidos y proscritos por el Congreso, ¿qué harían en este caso? También por este lado la lógica nos lleva á la sola conclusion de un levantamiento de armas.

Y si por el contrario triunfan los demócratas, ¿qué hacen entonces los radicales? ¿Permitirán que el Sur recobre sus derechos inconstitucionales, que la mayoría en el Congreso la pierdan para siempre, que quede su obra totalmente anulada y en suspenso las leyes que han considerado vitales para consolidar los fines de la revolucion? La ambicion del partido radical es la consecuencia natural é indispensable del triunfo de los demócratas. ¿Bajarán la cabeza ante el fallo del sufragio universal? ¿Se someterán tranquilos y arrepentidos á la mas solemne condenacion de su política? ¿No intentará ningun esfuerzo para que el

—Venid, señora, dijo Karnix, venid ó vamos á perecer.

—Al fin tienes miedo! gritó la dama de la pluma negra, alzándose noble y majestuosa; tienes miedo al fin! La muerte te dá miedo!

—Sí, por vos, el trueno asusta á las mujeres!

—Los latidos de mi corazón me impiden oírle. Karnix, yo te amo.

—Huyamos, señora, huid, os lo ruego en nombre del amor que me teneis; dentro de algunos segundos ya no será tiempo.

—Dime que me amas, ó me quedo.

—Pues bien, sí, os amo, os amaré, venid.

Karnix rodeó con sus brazos á la dama de la pluma negra, é hizo un esfuerzo para levantarla; pero por muy leve que hubiese sido este esfuerzo, la dama fué casi lanzada al espacio, tan ligera era: semejante á una pluma escapada del ala de una paloma, volvió á caer en brazos del que amaba. Durante su carrera aérea, el viento habia levantado su velo. Su cabeza se apoyaba lánguida y amorosa en el hombro de Karnix. Sentía latir el corazón del joven, cuyos brazos la estrechaban. Olvidando el peligro, olvidando el velo que flotaba á merced del viento, dejó caer su cabeza, murmurando con voz entrecortada: yo te amo.

—Tu frente, mi bello Roberto! yo te amo. Oh! yo te amo.

El rayo surcó el cielo con un ruido horrible, y el resplandor de sus relámpagos luminosos vino

cuando todo el mundo huía, tú solo, sin armas, erguida la frente, y la mirada tranquila, te adelantaste hácia el huésped terrible del desierto, y estrechándole entre tus brazos nervudos, hiciste crujir sus huesos mientras con sus garras laceraaba tus carnes. Te arrastró en su caída. Al veros á ambos luchar sobre la arena gris que habiais ensangrentado, la muerte se habria visto indecisa en saber cuál de los dos le pertenecía, si el hombre ó la fiera salvaje; tanto era lo que se parecía el hombre al tigre.

—Yo habia oído hablar mucho de ese supuesto rey del desierto, interrumpió Karnix, y tenia empeño en verle de cerca; sin que pretendía negar el mérito del tigre, os aseguro, señora, que tiene una reputacion bastante exagerada.

—Mas adelante, te hicieron saber que uno de los caminos que conducen á Ouadi-Serra estaba infestado de hordas de bandidos; preferiste ese camino, y cuando llegaste en medio de la noche á Ouadi-Serra, la silla de tu caballo llevaba catorce cabezas negras manchadas de sangre.

—Qué quereis? en un país donde no hay justicia instituida, cada ciudadano se convierte en magistrado.

—Pero lo mas admirable aun fué la lucha contra los dos ejércitos, á los cuales venciste al pie del monte Sinai.

—Pero vos exagerais, interrumpió Karnix: el afecto que parece me teneis, querida señora, os

No temo á nadie, y todo el mundo se estremece al oír mi nombre. Soy mas fuerte que todos los reyes de la tierra; mi poder se estiende al Universo entero, mi poder es infinito; en esta mano, que no se atreve á tocar la tuya, no sabiendo si será rechazada, tengo todos los destinos humanos. Domino el mundo á mi antojo, y tiemblo ante ti; temblo al pensar que si el velo que cubre mi rostro cayera, perderia la esperanza de poseerte; no tendria ni aun la triste voluptuosidad de ocupar tu pensamiento, de donde me arrojarías como un objeto de espanto y de terror. Me preguntabas por qué te amo? Voy á decírtelo.

Un trueno hizo retemblar la montaña y estremecerse las paredes del casi derruido molino.

Karnix pasó la mano por su frente inundada de sudor.

Jidore hizo la señal de la cruz.

La dama de la pluma negra continuó:

—Te amo, porque eres el único hombre que desprecia la muerte.

—No sé si soy el único, dijo Karnix, pero desprecio la muerte.

—Yo te he visto cortar esa flor de iris que te pedía hace poco, y sin embargo, sabia que el tallo de esa flor abrigaba una serpiente, cuya mordedura es mortal.

—Lo sabia, pero tenia guantes.

—En otra ocasion, los rugidos del tigre hacian temblar á los cazadores mas fieros de Al-Rouk;

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 2.—El marqués de Turgot, representante de Francia en Suiza, ha fallecido ayer en Versalles.

La Haya 2.—Se ha publicado el decreto disolviendo las Cámaras, fijando el 10 de octubre para las elecciones y el 19 de noviembre para la apertura del nuevo Parlamento.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 5 DE OCTUBRE.

La Gaceta del lunes publicó un Real decreto que oportunamente dimos á conocer, expedido el 29 de setiembre, por el cual se da fuerza ejecutiva al proyecto de ley para la represion y castigo del tráfico negrero que le acompaña y que á consecuencia del dictámen de una comision mista del Congreso y del Senado votó este alto cuerpo de definitivamente en 11 de junio del corriente año.

Sin juzgar nosotros el defecto reglamentario de que la publicacion de la ley adolece, defecto que realmente no lo es en la situacion legal en que nos hallamos, y que el Gobierno manifiesta á la par que lo justifica en la esposicion á S. M. que al Real decreto precede; considerando únicamente este bajo el criterio administrativo y de moralidad, no podemos menos de aplaudir una ley dirigida á concluir, si esto es posible, en nuestras posesiones con el denigrante comercio que tanto amengua la dignidad humana, y tan contrario es al orgullo de pueblos que creen ocupar el lugar mas eminente en la escala de la civilizacion y algunos de los cuales pretenden haber realizado con sus decantadas instituciones el ideal evangélico de la fraternidad.

Vergonzoso es que en un siglo en que tanto se pregona el progreso en sus diversas manifestaciones haya quien, bajo la salvaguardia de la ley, funde su dicha sobre la desdicha ajena, y que cuando tantos alardes de libertad se hacen sea la esclavitud fundamento de riqueza.

No queremos pasar por filántropos declamadores afiliados en modernas sectas, porque creemos innecesario esforzarse con el fin de hacer abominable el comercio de sangre humana que todo el mundo abomina: nos limitamos á dar nuestro asentimiento á la ley á que venimos haciendo referencia, cuyo fin es estirpar en nuestras colonias aquel tráfico ominoso que hasta ahora no se ha conseguido estirpar. Cúmplase la ley con energia: nunca el rigor será excesivo para el torpe delito á que ella se ha de aplicar.

La Gaceta del dia 2 publicó otro Real decreto que insertamos ayer en las columnas de nuestro periódico en la seccion de noticias y que viene á servir como de complemento á la ley para la represion y castigo del tráfico negrero.

Subsistiendo en nuestras Antillas el doloroso hecho de la esclavitud, como en el preámbulo al Real decreto se dice, pues solo una razon estraviada pudiera llamar derecho á ese atentado contra la libertad del hombre; pero no siendo posible acabar de una vez con aquel hecho abominable por hallarse su existencia ligada con otros problemas sociales cuya resolucion no puede acometerse de una vez, el Gobierno, sentando con el Sábio Rey que regla es de derecho que todos los juzgadores deben ayudar á la libertad, porque es amiga de la natura, que la aman todos los homes, porque todos naturalmente aborrecen la servidumbre, da un paso mas en el camino de la emancipacion, facilitando los medios de llevarla á cabo, y hace cesar, no ya la tolerancia, sino la superior proteccion que el mismo Gobierno daba á los absurdos

derechos de los dueños de esclavos, por una contradiccion nacida del diferente estado social entre la Peninsula y nuestras posesiones ultramarinas.

De desear es que cuanto antes desaparezca un estado social que tanto amenguará en el porvenir el blason civilizador de nuestra época, y en tanto que este deseo se realiza, deben ser objeto de meditacion todas las medidas que, como las que nos ocupan, á ello se dirigen proclamando el triunfo de los principios eternos de justicia, y deben tambien todos los hombres de buena fé emplear su inteligencia en el estudio desapasionado de los graves problemas que entrañan.

No es de escasa importancia el encargo que han recibido los señores que forman la comision creada por Real decreto de igual fecha que los que anteriormente nos ocupan y que publica la Gaceta del dia 5, cuyo objeto es estudiar y proponer la reforma de la legislacion penal vigente en las provincias de Ultramar. El desacuerdo hoy existente entre aquella y la que rige en la Peninsula, es ocasionada á conflictos, además de envolver una desigualdad que solo justificarse puede con la razon, poderosa en ciertos casos, de los hechos consumados; pero que no halla apoyo en la equidad. Por esto calificamos de importante el encargo recibido por la comision que preside el señor Nocedal, y de la cual son vocales personas competentísimas en la ciencia de la legislacion, y de las que tenemos por tanto derecho á esperar una obra que satisfaga cumplidamente las necesidades que se dejan sentir en la administracion de nuestras colonias.

GACETILLAS.

Los Sucesos.—Hemos recibido el periódico que lleva aquel título y que á las noticias políticas reúne la amenidad de la literatura á que consagra gran parte de sus columnas adornadas con hermosos grabados. Saludamos cordialmente á nuestro colega.

Tambien hemos recibido el núm. 1.º del Diario Mercantil de Málaga, cuya próxima aparicion anunciamos hace dias.

Se salvó el pais.—El milagro le ha realizado La Correspondencia con la interesantísima noticia de que la leona del Retiro está enferma de alguna gravedad, añadiendo que, segun la opinion de los facultativos que la asisten, la ilustre doliente sufre una gastro-entero-pneumonitis. Allí se va en importancia esta noticia con la que dió el mismo autorizador periódico al decir que en la Rioja se iba generalizando el uso de la boina.

¿Si intentaria con esto comprometer á los habitantes de la provincia de Logroño, ó ideas que echa á volar para pedir despues su anexión á las Vascongadas? Todo puede ser, porque La Correspondencia en la política caza muy largo.

Concierto.—Le dá mañana sábado, la Sociedad Lirica, á las 8 de la noche, en sus salones de la calle del Martillo. El programa del espectáculo es el siguiente:

PRIMERA PARTE.

- 1.º Sinfonía de la zarzuela El Tesoro Escondido, por la seccion instrumental.—Barbieri.
- 2.º Coro de introduccion en el primer acto de la ópera Aroldo, por las secciones coral é instrumental.—Verdi.
- 3.º Adagio del cuarteto en do menor.—Mendelssohn.

SEGUNDA PARTE.

- 1.º Sinfonía de la ópera Fausta, de Donizetti, para 2 pianos y 8 manos, por los Sres. Cosgaya, Lopez, Topalda y Gayé.—Ricordi.
- 2.º Acto segundo de la ópera Hernani, por la señora Gonzalez, Sres. Gonzalez é Iturriaga y secciones coral é instrumental.—Verdi.

TERCERA PARTE.

- 1.º Fantasia sobre motivos españoles, por la seccion instrumental.—Gevaert.
- 2.º Coro de introduccion en el cuarto acto de la ópera Aroldo, por las secciones coral é instrumental.—Verdi.
- 3.º Tanda de danzas, por las secciones coral é instrumental.—A. Courbon.

Con fiato.—Esta mañana ha sido atropellada por un coche una mujer, pero, segun nos han dicho, no ha sido el atropello de grandes conse-

cuencias. Para evitar estos accidentes desgraciados se necesita mucho ojo por parte de los transeuntes y prudencia y caridad por parte de los aurigas á quienes no debe desvanecer la atmósfera de la elevada posicion que ocupan.

Apertura.—El domingo 7 del corriente y hora de las doce se hará con toda solemnidad la de la Exposicion que en el Mercado de la Plaza Nueva ha dispuesto el Ateneo Mercantil, Industrial y Recreativo de Santander. Damos las mas espresivas gracias á la comision directiva de dicha Sociedad por la invitacion que nos ha hecho, y tendremos una satisfaccion en corresponder á ella con nuestra asistencia.

En baile.

Si en la sociedad impera la justicia y no la intriga; si al hombre la ley obliga y el hombre la ley venera: esto es excelente, y bien se encuentra así la balanza; en baile, siga la danza, siga del mundo el belen.

Hay quien asegura ufano que en la noble juventud el vicio á triunfar, en vano, aspira de la virtud. Yo me doy el parabien, si esto no se dice en chanza; en baile, siga la danza, siga del mundo el belen.

Si ya la envidia desdenea nuestra buena sociedad, y hoy el rico nos enseña á ejercer la caridad, que del pobre es el sosten y su única esperanza; en baile, siga la danza, siga del mundo el belen.

Dicen que el amor no escucha al interés;—bueno es esto, dicen que aun están en lucha y amor no perdió su puesto; buena es la idea tambien, si en lo dicho no hay mudanza; en baile, siga la danza, siga del mundo el belen.

Si es la sociedad modelo de caridad y virtud, de justicia y de consuelo, de amor y de gratitud; si no merecía el desden que el mundo honrado le lanza; en baile, siga la danza, siga por siempre el belen.

R. R. DE M.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin-goleta Joven Justita, de 64 ts., capitán D. M. Anzorandia, de Aalesund con 100,300 kilogramos bacalao á D. C. Cachó.

Vapor Lorenzo Semprum, de 200 ts., cap. don C. Lopez, de Christiansund con bacalao para Bilbao.

Bergantin-goleta Vigilante, de 118 ts., cap. don A. Barberá, de Torreveija con sal para la Hacienda.

Vapor Buenaventura, de 168 ts., cap. D. S. Cagigal, de San Sebastian con carga para Sevilla y escalas.

Idem Vasco-Andaluz, de 167 ts., cap. D. J. Maguregui, de Sevilla y escalas con 6 pipas aceite á D. R. Cañal: loza y otros para varios. Se ha despachado para Bilbao.

Lugre inglés Espoir, de 107 ts., cap. Mr. Chambelon, de la Rochela en lastre para Suances.

Goleta inglesa Jules, de 179 ts., cap. Mr. Lorient, de Lorient en lastre para Comillas.

Bergantin-goleta inglesa Delphine, de 79 toneladas, cap. Mr. Lerable, de id. en id. para Bilbao.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin Destino, de 326 ts., cap. D. A. Siches, para la Habana con 3,210 barriles, 100 medios y 500 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 90 dlv. aceptado el 23 del pasado á 49-95.

Vailadolid á 8 dlv. 1/8 beneficio.

Medina á 8 dlv. á 1/2 daño.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

país resuelva la diferencia por una nueva lucha? —Se ha abierto de nuevo el mercado de los Estados-Unidos al guano del Perú, que se hallaba cerrado hace tiempo.

—Las últimas noticias de los Estados-Unidos dicen que la salud de Mr. Seward, ministro de Negocios extranjeros, cuya vida ha estado en peligro, habia mejorado bastante.

TURQUÍA.—Escriben de Constantinopla trazando un cuadro sombrío de la situacion de la isla de Candia, y en general de todas las provincias cristianas del imperio otomano. El correspondiente duda que el comisario turco pueda contener la insurreccion. Los insurgentes, que están bien armados y dan pruebas de un valor y de una tenacidad dignos de los tiempos heroicos, han obtenido positivamente ventajas sobre las tropas egipcias. Mustafá-bajá, á pesar de sus instrucciones conciliadoras, ha cometido la falta de hablar y proceder, desde su llegada, como un dictador, logrando solo con eso exasperar el sentimiento nacional en los cretenses. Estos han proclamado la destitucion del sultan, y la anexion de su país al reino helénico; rechazan todas las proposiciones en favor de otra solucion. De todos modos la lucha será larga todavía, y podrá complicarse por efecto del estado de agitacion en que se hallan la Tesalia y el Epiro. En presencia de esos síntomas amenazadores, la Turquía se halla además embarazada por las exigencias de la diplomacia é intimidada por la actitud de la prensa europea, que anuncia la resurreccion de la cuestion de Oriente.

ROMA.—Dice el Memorial diplomático:

«Es cierto que Pio IX ha declarado recientemente á Napoleon III, por conducto del cardenal Reisach, que tenia la firme resolucion de no dejar á Roma despues que se retiren las tropas francesas, y que confiando en la omnipotencia divina y en la proteccion de la Francia aguardaria todas las eventualidades al pié del sepulcro de los Santos Apóstoles. El emperador ha encargado á su vez al cardenal Reisach que dé al Padre Santo la seguridad mas solemne de que jamás le fallará la proteccion de la Francia, estando su gobierno bien decidido á velar por el leal y exacto cumplimiento del convenio de 15 de setiembre.

ALEMANIA.—Las Cámaras de Sajonia-Meiningen han prestado juramento al nuevo duque, quien ha declarado que accede con gran placer y en interés de Alemania á la confederacion de Alemania del Norte. Las tropas prusianas que ocupaban el ducado han recibido orden de salir de él.

—Dicen de Viena que en adelante Austria no estará representada diplomáticamente en ninguno de los Estados que formen la confederacion alemana del Norte á escepcion de Prusia.

—La dificultad mayor para que Prusia y Sajonia ajusten la paz consiste en que la primera de dichas potencias pide la ocupacion de la fortaleza de Koenigstein perteneciente á la segunda. El rey de Sajonia sostiene que esta exigencia es contraria á lo convenido en un artículo del tratado de Praga que estipula continúe intacto el territorio actual de Sajonia.

—El banco de Francfort entregó al general que mandaba las tropas prusianas en aquella ciudad 6.000.000 de florines como contribucion de guerra. Se ha presentado despues la dificultad de que para hacer dicha entrega no estaba autorizado por el cuerpo legislativo, pero este inconveniente se ha resuelto por medio de una transaccion. La ciudad, reconocerá como deuda municipal los seis millones de florines y el gobierno prusiano se comprometerá á emplear ocho millones en trabajos públicos en Francfort y sobre el Mein.

MÉJICO.—Las últimas noticias de Méjico recibidas por la via de Nueva-York dicen que los juaristas concentran sus tropas al Norte de San Luis de Potosí para marchar contra esta ciudad, única que los imperialistas ocupaban en la parte septentrional de Méjico. Las tropas juaristas que operaban por el Sur estaban á quince millas de Veracruz.

El general Herrera logró apoderarse de los fuertes que defendian la rada de Tuspan, y esta ciudad se rindió. La cañonera Eugenia quiso desalojar á las tropas de Herrera de aquel punto, pero fué rechazada.

Decíase en Guaimas que las autoridades francesas se disponian á ocupar la Sonora de un modo permanente para que la posesion de dicho Estado sirviese de garantía á los acreedores mejicanos.

De Matamoros anuncian que las tropas francesas reunidas en San Luis del Potosí se habian dirigido hácia Tampico, ocupando esta poblacion á fin de poder embarcarse sin dificultad para Francia.

Los juaristas habian arrasado por completo á Medellin.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 19 de Agosto de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Estaciones.	PRECIOS.			Estaciones.	PRECIOS.		
1.º	2.º	3.º		1.º	2.º	3.º		1.º	2.º	3.º
4 25	3 25	1 75	Santander.	4 25	3 25	1 75	Alar.	4 25	3 25	1 75
6 25	4 25	2 25	Boo.	6 25	4 25	2 25	Alve.	6 25	4 25	2 25
10 75	7 50	4 25	Guadalupe.	10 75	7 50	4 25	Aguliar.	10 75	7 50	4 25
15 25	10 25	5 75	Renedo.	15 25	10 25	5 75	Quintanilla.	15 25	10 25	5 75
18 50	12 75	7 25	Torrevaldeca.	18 50	12 75	7 25	Mataporquera.	18 50	12 75	7 25
21 25	14 75	8 25	Las Caldas.	21 25	14 75	8 25	Pozuelo.	21 25	14 75	8 25
25 25	17 25	9 50	Los Corrales.	25 25	17 25	9 50	Reinosa.	25 25	17 25	9 50
26 50	18 25	10 25	Las Fraguas.	26 50	18 25	10 25	Santurde.	26 50	18 25	10 25
28 25	19 25	10 50	Santa Cruz.	28 25	19 25	10 50	Pesquera (ap.).	28 25	19 25	10 50
29 25	20 25	11 25	Porto.	29 25	20 25	11 25	Barcelona.	29 25	20 25	11 25
39 75	27 25	15 25	Reinosa.	39 75	27 25	15 25	Porolín.	39 75	27 25	15 25
41 25	28 50	15 50	Desquera (ap.).	41 25	28 50	15 50	Santa Cruz.	41 25	28 50	15 50
47 25	32 50	17 75	Santurde.	47 25	32 50	17 75	Las Fraguas.	47 25	32 50	17 75
52 50	36 25	19 75	Reinosa.	52 50	36 25	19 75	Los Corrales.	52 50	36 25	19 75
57 25	39 25	21 50	Hozal.	57 25	39 25	21 50	Las Caldas.	57 25	39 25	21 50
61 25	42 25	23 25	Mataporquera.	61 25	42 25	23 25	Porreavega.	61 25	42 25	23 25
63 50	43 75	24 25	Quintanilla.	63 50	43 75	24 25	Reinosa.	63 50	43 75	24 25
68 25	47 25	25 75	Aguliar.	68 25	47 25	25 75	Guarnizo.	68 25	47 25	25 75
73 50	50 50	27 75	Alve.	73 50	50 50	27 75	Boo.	73 50	50 50	27 75
			Alar.				Santander.			

Tren-correo ascendente.

Estaciones.	Ll.	S.
Santander	1 49	2 19
Reinosa	4 25	4 15
Palencia (Noroeste)	6 48	7 08
Palencia (Norte)	7 11	7 22

Tren-correo descendente.

Estaciones.	Ll.	S.
Palencia (Noroeste)	8 25	8 40
Alar	11 25	11 40
Reinosa	1 30	2 2
Santander	5 21	5 21

Don Pedro Mendiri y Lopez, Juez de primera instancia de esta capital y su partido.

Hago saber: Que en este mi Juzgado se siguen diligencias por testimonio del escribano que autoriza, promovidas por D. José Diaz de Quijano, D. Santiago Hidalgo y el Licenciado D. Bartolomé de Bengoa, como testamentarios del finado D. Pascasio de San Pedro, é Ibarra, en las que accediendo á lo solicitado por los mismos he acordado sacar á pública subasta, que tendrá lugar en la sala del Juzgado el día diez y siete del corriente y hora de las once, los bienes y papel de crédito siguientes:

- 1.º Papel. Tres títulos de la Deuda consolidada interior á 3 por 100, números 49,068 á 49,070, de mil reales cada uno nominales, serie A, número 1,249 y 2,997 de mil reales cada uno. 3,000
- 2.º Otros dos títulos de la misma deuda pública, serie A, números 1,249 y 2,997 de mil reales cada uno. 2,000
- 3.º Uno de la misma deuda, serie B, número 20,867, nominales, de cinco mil reales. 5,000
- 4.º Un título de la misma deuda consolidada serie F, número 23,833, de cinco mil reales nominales. 100,000
- 5.º Una inscripción ó título de la renta diferida, número 1,761, expedida el 30 de Agosto de 1865, de reales vellón doce mil, á favor de D. Pascasio de San Pedro. 12,000
- 6.º Un título ó inscripción de la deuda consolidada, número 291, expedida el 3 de Octubre de 1853, de reales vellón veinte y tres mil, á favor del propio don Pascasio de San Pedro, en la que solo le pertenece y se subasta. 21,000
- 7.º Cincuenta y cuatro acciones del Crédito Cantábrego que tienen satisfecho el dividendo pasivo.
- 8.º Nueve obligaciones hipotecarias de la primera emisión del ferrocarril de Isabel Segunda, números 3,332, 3,333, 3,335 al 3,341 inclusive, de diez mil reales cada una. 90,000
- 9.º Once acciones de carreteras provinciales de Santander, números 786, 787, 788, 790 al 797 inclusive, de á dos mil reales cada una. 22,000

FINCAS.

Una casa de nueva cons-

trucción, número 7, en la calle Ouesta de la Alalaya, de esta ciudad, compuesta de almacén, cuatro pisos y bohardillas habitables, que mide 35 pies de frente y 58 de fondo, con un patio á su trasera de 48 pies de largo y 25 de ancho, y una huerta contigua de 68 pies de larga y 42 de ancha, lindante la casa con dicha calle, al Sur con casa de D. Francisco Soto, al Norte con herederos de D. Gregorio de la Revilla, y por el Oeste con su patio y huerta y esta con la de D. Francisco Soto, apreciado todo en reales vellón. 138,267

En la casa número primero antiguo y dos moderno de la calle de la Compañía, de esta ciudad, compuesta de almacén y pisos primero, segundo y tercero con sus bohardillas, lindante por el Norte con dicha calle, al P. por su piso alto con la Plaza de la Constitución y mas por trasera de las casas contiguas, al Mediodía con la calleja y al Saliente con casa del señor marqués de Balbuena, perteneciente á D. Francisco de la Banda Ruiz y hermanos, á doña Joaquina de la Banda y Abarca y á D. Pascasio de San Pedro é Ibarra, proindiviso corresponden á los primeros 68,91 por 100 de representación y al don Pascasio 31,9 por 100, por las que con algunos agregos que á estas se hicieron por adquisición y convenio con sus dueños le corresponde una cantidad de... 40,000

La subasta se verificará separadamente cada finca y clase de papel anunciado, sirviendo de tipo en la primera el precio marcado y de su tasación, y en el papel el de la cotización que dichos valores obtengan en esta plaza el día quince del actual. Y para su inserción en LA ABEJA de esta capital se espide el presente á los fines consiguientes. Dado y firmado en esta ciudad de Santander á tres de Octubre de mil ochocientos sesenta y seis.—Pedro Mendiri y Lopez.—Por mandato de S. S., Genaro Sierra.

En la tienda del RECREO se acaba de recibir surtido de agremenes de seda y algodón, botonera, hebillas, camafleos de azabache, id. plateadas, cinturones con camafleos de varias clases, pizarras para niños, bolas de marfil para billar, alfalfa inglesa y otras semillas, bás-

culas, puntillas y galones dorados y plateados, juguetes, perfumeria, cinteria de gro, puntillas, encajes de hilo y algodón, pasas superiores, quesos de bola, carretes de hilo, oro y plata, buen surtido de canchales de goma y otros muchos efectos.

Pimiento nuevo dulce.

Ignacio Soriano Hernandez acaba de recibir una partida de dicho género de primera clase que lo espnde á precio sumamente arreglado, lo cual pone en conocimiento de sus parroquianos. 5a2

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATÍA

PARA USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida. Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80. Este tomito, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte. Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. Cesario Martín Somolinos, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

ANUNCIO.

Se traspasa la casa de huéspedes de doña Isabel Real de Plata, con todos los muebles, ropas y enseres de aquella. El buen crédito de que goza este establecimiento, como la hermosa situación del edificio, hacen que sea en los de su clase de los mas concurridos de forasteros durante todo el año. Los que desean matar del ajuste, pueden dirigirse á la dueña, quien dará todos los pormenores que se apelezcan. 10a8

A LOS FUMADORES.

PAPPEL PERSA

PAJA DE ARROZ PARA CIGARRILLOS.

El papel persa se recomienda á los fumadores con solo probarlo, porque

- Ni deja cenizas,
- Ni fatiga el pecho,
- Ni irrita la garganta,
- Ni altera el sabor del tabaco,

por cuyas excelentes cualidades la Sociedad de Ciencias industriales y artes dijo por boca de uno de

sus miembros en el periódico de Paris titulado, La propiedad industrial, estas palabras textuales: "El papel persa es un servicio prestado á la higiene." La fábrica del papel persa no elabora mas que una clase de papel: la clase superior. Librillos de lujo, del harem, de encuadernación sencilla y á la rústica, paquetes de 1,000 hojas y paquetes de 500: todo contiene una sola y única clase de papel: la superior. Se vende en la calle de San Francisco, número 15, imprenta de Martinez.

Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 10 de octubre (si el tiempo lo permite) el vapor español BUENAVENTURA,

su capitán D. Marcelino Cagigal. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13.

Para Bilbao y Bayona.

Saldrá de este puerto del 5 al 6 corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español SIMEON,

al mando de su acreditado capitán D. Joaquin Manso. Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los señores Martinez y compañía, calle de Calderon, núm. 17, principal, é informará el corredor de número D. Vicente R. Martinez, Muelle, núm. 6. 4-3

Para Barcelona,

con escalas en Coruña, Carril, Cádiz, Málaga, Cartagena y Valencia. Saldrá de este puerto el 7 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español HAMBURGO,

su capitán D. Francisco Flaquer. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los señores Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13.

VAPORES-CORREOS ESPAÑOLES

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Salen de Cádiz los dias 15 y 30 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Sisal y Veracruz. Los pasajeros para Sisal y Veracruz se traspordan en la Habana á los vapores que para dichos puertos salen los dias 8 y 22 de cada mes. Se dan billetes de pasajes en Santander por los Sres. Perez y Garcia. Los mismos dan billetes de tercera clase por pfs. 50 á la Habana y pfs. 84 á Veracruz desde Santander, inclusa manutención, siendo conducidos estos á Cádiz en los vapores de los Sres. Butler hermanos. Para mas informes dirigirse á los mismos señores en su escritorio, Muelle de Santander, número 18. 23